



Communiqué de presse

5 000 jeunes Canadiens et Canadiennes se joignent au pape François au Portugal *Les Journées mondiales de la jeunesse du 2 au 6 août devraient attirer plus d'un million de pèlerins*

19 juillet 2023 - Plus de 5 000 jeunes Canadiens et Canadiennes se rendent à Lisbonne, au Portugal, pour être avec le pape François, du 2 au 6 août 2023. Le Saint-Père se joindra à plus d'un million de jeunes pour la Journée mondiale de la jeunesse (JMJ), un rassemblement international de jeunes organisé par l'Église catholique. La première Journée mondiale de la jeunesse s'est tenue en 1986 [et l'événement a été accueilli par le Canada en 2002](#), le pape saint Jean-Paul II ayant fait le pèlerinage à Toronto.

« C'est une occasion pour les jeunes de célébrer leur foi, de rencontrer d'autres jeunes du monde entier et d'avoir une rencontre spéciale avec le pape François », a déclaré Isabel Correa, coordinatrice nationale de la délégation canadienne pour les Journées mondiales de la jeunesse 2023. « Au fil du temps, nous avons entendu et vu l'expérience puissante que la Journée mondiale de la jeunesse a été dans la vie de tant de jeunes Canadiens et Canadiennes et nous nous attendons à ce que le pèlerinage de cette année ne soit pas différent. C'est un moment de transformation et d'inspiration dont ils se souviendront pendant des années. »

Michelle Pacheco, déléguée canadienne de 26 ans originaire de Toronto, travaille actuellement comme missionnaire au sein du bureau de la jeunesse de l'archidiocèse de Toronto et affirme avoir consacré tout son temps de préparation à la prière. « Par-dessus tout, j'ai demandé aux gens de prier pour moi et j'ai demandé aux autres comment je pouvais prier pour eux pendant mon pèlerinage aux Journées mondiales de la jeunesse », a-t-elle déclaré.

« Comme il s'agit de mes premières Journées mondiales de la jeunesse, il est difficile de dire exactement ce que j'en retirerai », a déclaré Justin Nguyen, un Canadien de 28 ans originaire de Vancouver. « Mais ce que je sais, c'est qu'il s'agit d'un voyage de foi - c'est la première fois que je participe aux JMJ, c'est la première fois que je vais au Portugal et en Espagne. J'espère simplement et je prie pour que ce soit un moment qui me permette de me concentrer sur ma relation avec Dieu, puis de rentrer chez moi et de poursuivre la mission que Dieu m'a confiée au service de ma communauté locale. »

Les Journées mondiales de la jeunesse sont l'occasion d'entendre des orateurs catholiques de premier plan, notamment des évêques de tous les continents. En plus des sessions de catéchèse, il y a des occasions de prier et d'adorer. Un volet spécial des Journées mondiales de la jeunesse comprend également un festival culturel de musique, de danse et d'expression créative, qui fait appel à des jeunes talentueux du monde entier.

Le pape François passera cinq jours au Portugal, la plupart du temps à Lisbonne, où il rencontrera des étudiants et étudiantes universitaires, déjeunera avec des jeunes, priera avec eux et présidera la messe, tout en s'arrêtant à Fatima, l'un des lieux de pèlerinage les plus populaires au monde.

Les pèlerins canadiens qui se rendent au Portugal représentent nos provinces, la plus grande délégation venant de l'Ontario, suivie de près par les pèlerins québécois de Montréal. Treize évêques se rendront également au Portugal :

1. Mgr Bryan **BAYDA**, C.Ss.R., évêque de l'éparchie de Toronto et de l'Est du Canada de l'Église ukrainienne gréco-catholique.
2. Mgr Marcel **DAMPHOUSSE**, archevêque d'Ottawa-Cornwall
3. Mgr Richard **GAGNON**, archevêque de Winnipeg
4. Mgr Pierre **GOUDREAU**, évêque de Sainte-Anne-de-la-Pocatière
5. Mgr Jose **KALLUVELIL**, évêque de l'éparchie catholique syro-malabare de Mississauga
6. M. le Cardinal Gérard C. **LACROIX**, archevêque de Québec et primat du Canada
7. Mgr Martin **LALIBERTÉ**, P.M.É., évêque de Trois-Rivières
8. Mgr Christian **LÉPINE**, archevêque de Montréal
9. Mgr Yvan **MATHIEU**, S.M., évêque auxiliaire à Ottawa-Cornwall
10. Mgr Scott **McCAIG** C.C., évêque de l'Ordinariat militaire du Canada
11. Mgr Christian **RODEMBOURG**, M.S.A., évêque de Saint-Hyacinthe
12. Mgr Pierre Olivier **TREMBLAY**, O.M.I., évêque de Hearst-Moosonee
13. Mgr Héctor **VILA**, évêque de Whitehorse.

« Nous sommes fiers de constater qu'une importante délégation canadienne sera présente aux Journées mondiales de la jeunesse à Lisbonne », a déclaré Mgr Raymond Poisson, évêque de Saint-Jérôme-Mont-Laurier et président de la Conférence des évêques catholiques du Canada. « Ce grand pèlerinage international est une source d'espérance pour les générations actuelles de jeunes catholiques et pour l'avenir de l'Église. Il rassemble des milliers de jeunes catholiques du monde entier pour expérimenter la joie de rencontrer Dieu ensemble et pour approfondir leur foi. »

Une rencontre spéciale pour les pèlerins canadiens aura lieu à Lisbonne le mardi 1er août, organisée par un groupe de jeunes adultes bénévoles de JMJ CANADA au nom de la Conférence des évêques catholiques du Canada.

La délégation canadienne comprend également des jeunes autochtones, à la suite de la visite apostolique historique du pape François en 2022 au Canada, qui a constitué une étape importante dans le processus de guérison et de réconciliation avec les peuples autochtones de ce pays.

Avant leur séjour à Lisbonne, de nombreux délégués canadiens participeront à des « journées dans les diocèses », ce qui leur permettra de faire connaissance avec des communautés en dehors de Lisbonne, de participer à des projets de service et de rencontrer des familles portugaises, renforçant ainsi les liens de foi entre les pays.

La délégation canadienne comprend 42 % d'Ontariennes et Ontariens, 18 % de Québécoises et Québécois, 12 % de résidents et résidentes de la Colombie-Britannique, 10% d'Albertains et Albertaines, 2 % de Saskatchewans et Saskatchewanes, ainsi que 1 % de Manitobains et Manitobaines. Environ 26 bénévoles de la Colombie-Britannique, de l'Ontario, du Québec, de l'Alberta et du Yukon seront présents pour aider à l'organisation des festivités à Lisbonne.

Plus de 750 000 personnes ont participé à la dernière messe des Journées mondiales de la jeunesse à Toronto en 2002, et jusqu'à deux millions de personnes devraient assister à la messe de clôture à Lisbonne avec le pape François. Les personnes désireuses d'en savoir plus sur le voyage des Canadiens et Canadiennes au Portugal pour les Journées mondiales de la jeunesse 2023 peuvent consulter le site : www.wydcanada.org.

Pour plus d'informations sur les JMJ de Lisbonne, veuillez consulter le [dossier de presse](#).

À propos de la Conférence des évêques catholiques du Canada

La Conférence des évêques catholiques du Canada (CECC) est l'assemblée nationale des évêques du Canada. Elle a été fondée en 1943 et reconnue officiellement par le Saint-Siège en 1948.

Pour toute demande de renseignements des médias sur la délégation canadienne à la Journée mondiale de la jeunesse 2023 :

Maribel Mayorga - Conférence des évêques catholiques du Canada - communications@cecc.ca

Neil MacCarthy - Archidiocèse de Toronto - neilm@archtoronto.org